
ИРКУТСК
2021 год для города Иркутска был достаточно насыщенным на события.
В 2020 году Дума приняла решение выделить из бюджета Иркутска 350 миллионов
рублей дополнительно для равного распределения по всем избирательным округам
в  честь  юбилея  города.  Средства  были  направлены  депутатами  совместно  с
жителями  на  решение  самых  значимых  вопросов  избирательных  округов,  на
которые  зачастую  не  хватает  денег  или  которые  невозможно  включить  в
программы и проекты. Реализация проектов началась в 2021 году.
В  основном,  деньги  пошли  на  благоустройство  дворовых  территорий,  установку
спортивных  площадок,  приобретение  оборудования  для  детских  и  спортивных
площадок,  ремонт  дорог  частного  сектора,  ремонт  тротуаров  и  лестниц,
обустройство  парковок,  установку  ограждений  и  создание  новых  спортивных  и
общественных пространств.
В частности:
1.  в  округе № 32 обустроены современные спортивные площадки с тренажерами
для воркаута;
2. в округе № 34 создали Аллею русских сказок и былин на ул. Театральной возле
Театра народной драмы;
3. в округе № 2 установили скейт-площадку олимпийского стандарта;
4.  в  округе № 21 появилось многоуровневое спортивное ядро на ул.  Губернатора
Трескина и также скейт-площадка возле детского сада № 156;
5. в округе № 26 отремонтировали стадион школы № 77, который теперь позволит
проводить крупные футбольные соревнования.
И  это  лишь  малая  часть  всех  выполненных  работ.  Имеется  полный  перечень
планов реализации выделенных средств, среди которых как крупные проекты, так
и  более  мелкие,  но  такие  же  важные  для  жителей,  поскольку  обеспечивают
комфорт  и  безопасность  (ремонт  лестниц,  установка  поручней  на  лестницах,
обустройство ливневых стоков и т.д.).
Кроме того, мэр города объявил 2021-й Годом спорта в Иркутске. В соответствии с
этим велась усиленная работа по развитию спортивной инфраструктуры. На всей
территории города установили около 30 новых спортивных площадок, в том числе
комплексных и многофункциональных (предназначенных для разных видов спорта
и занятий физкультурой).
Дума города Иркутска совместно с  администрацией успешно реализовала проект
по  проведению  массовых  зарядок.  Во  всех  избирательных  округах  вместе  с
жителями  были  выбраны  места  для  занятий.  Тренировки  проводили
квалифицированные  тренеры,  для  этого  были  достигнуты  договоренности  с
фитнес- клубами и студиями. Всего состоялось более 4 тысяч зарядок, их посетили
21 тысячу раз.
Дума города Иркутска получила много положительных отзывов,  и значит,  проект
понравился  иркутянам.  Поэтому  зарядки вновь  начнутся  следующей  весной.  Мы
получили  опыт,  выявили  сильные  места  и  потребности,  определили,  на  чем
сделать  акцент  в  будущем.  Теперь  предстоит  проработать  формат,  чтобы  в
следующем  году  занятия  стали  ещё  более  эффективными  и  полезными  для
здоровья горожан.
Одними из главных решений Думы города Иркутска в 2021 году стали:
1. активное участие в разработке проекта бюджета на 2022 год и плановый период
2023-2024 годов и его утверждение;
2. направлены дополнительные средства в муниципальные школы и детские сады
на исполнение предписаний надзорных органов. В 2021 году депутаты направили



на  эти  цели  1  15  миллионов,  но  необходимо  в  три  раза  больше,  поэтому  работа
продолжается;
3.  приняты  решения  о  награждении  Почетной  грамотой  Думы  медицинских
работников и врачей в поддержку их труда (награждение предполагает денежную
выплату 5 тысяч рублей);
4.  по  инициативе  Думы  города  Иркутска  администрация  города  установила
дополнительную меру социальной поддержки для студентов, заключивших договор
о  целевом  обучении  в  педагогическом  институте  «Иркутского  государственного
университета» в виде ежемесячной стипендии;
5.  Дума  города  Иркутска  утвердила  проект  администрации  о  новой  мере
социальной  поддержки  для  молодых  педагогов  о  компенсации  аренды  жилья
(сумма возмещения - до 15 тысяч рублей).
В отношении бюджета города Иркутска на 2022 год следует отметить следующее.
Доходная часть бюджета на 2022 год утверждена в объеме 23,9 млрд рублей (в том
числе  12,5  млрд  рублей  собственных  доходов),  расходная  -  23,9  млрд  рублей.
Дефицит  бюджета  технический  и  составляет  2,2  млн  рублей  (0,02%).  Его
планируется покрыть из остатков средств текущего года. В последующие два года
бюджет планируется без дефицита.
Предварительно  проект  финансового  документа  был  рассмотрен  постоянными
думскими  комиссиями,  фракциями  в  Думе  города  Иркутска,  прошел  процедуру
общественного  обсуждения  и  экспертизу  Контрольно-счетной  палаты  города
Иркутска.  Принципиальная  позиция  и  администрации,  и  Думы  города  Иркутска
заключается в том, что консенсуса по важнейшим вопросам необходимо достигать
во время проведения рабочих групп.
В  первую  очередь  предусмотрены  средства  на  следующие  приоритетные
направления:
1. реализация мероприятий в рамках нацпроектов;
2.  выполнение  условий  софинансирования  для  получения  межбюджетных
трансфертов;
3. обеспечение минимального размера оплаты труда;
4. повышение уровня оплаты труда работников бюджетной сферы;
5.  завершение  или продолжение начатых работ по строительству,  реконструкции,
капремонту объектов муниципальной собственности;
6.сохранение  всех  мер  поддержки  граждан  (питание  школьников,  субсидии  на
оплату  ЖКУ,  проезд  в  общественном  транспорте,  социальные  выплаты  на
строительство  жилья,  меры  поддержки  в  связи  с  необходимостью  лечения,
льготные  услуги  бань,  поддержка  семей  с  детьми,  молодых  специалистов,
стипендии мэра, выплаты спортсменам, тренерам и иные меры поддержки).
На социальную сферу выделяется 13,5 млрд (56% от всех расходов), на городское
хозяйство  -  7,3  млрд  рублей  (30% от  всех  расходов),  на  иные  сферы  -  3,2  млрд
рублей (14% от всех расходов).
Более 5 млрд рублей составят капитальные вложения в коммунальное, жилищное,
дорожное  хозяйства,  общее  и  дополнительное  образование,  культуру,
берегоукрепление.
На  строительство  и  проектирование  объектов  социальной  сферы  в  2022  году
планируется направить более одного млрд рублей. Средства пойдут на следующие
объекты:
1. детские сады в 6-м микрорайоне Ново-Ленино, по ул. Авиастроителей;
2. здания начальных классов в школах №№ 75, 53, 57, 63;
3. общеобразовательные школы по ул. Багратиона. Ярославского, Мелентьева, и №
7;



4. детскую школу искусств по ул. Коммунистическая:
5. здание культурно-досугового центра по ул. Рабочего Штаба, 19;
6. крытые тренировочные катки в микрорайоне Университетский и по ул. Ленская;
спортивно-оздоровительный комплекс в микрорайоне Зеленый;
7.  физкультурно-оздоровительные  комплексы  в  микрорайонах  Топкинский,
Лесной, по ул. Шахтерская.
Важной и актуальной проблемой для города Иркутска является проблема развития
и строительства на территории города Иркутска государственных амбулаторий.
В частности,  в  2018 году из-за нерентабельности был закрыт кинотеатр «Чайка».
Дума  подняла  вопрос  с  «Чайкой»  еще  осенью  2019  года.  Депутаты  предложили
снести  здание,  сформировать  земельный  участок  и  построить  детскую
поликлинику № 5. Суммарно состоялось около 10 выездов представителей властей
разных  уровней  как  на  саму  «Чайку»,  так  и  в  существующую  детскую
поликлинику, которая расположена в приспособленном здании кафе. По поручению
Губернатора  Иркутской  области  И.И.  Кобзева  депутаты  провели  опрос  жителей
Глазково  на  тему  того,  какой  социальный  объект  они  хотят  видеть  в  районе
предместья.  Почти  7  тысяч  человек  хотят,  чтобы в  районе  появилась  бесплатная
государственная амбулатория.
По  данному  объекту  здравоохранения  проводилась  комплексная  работа,  так  как
существует  острая  потребность  и  в  строительстве  нового  здания  для  взрослой
амбулатории.  На  данном  этапе  идет  решение  вопроса  формирования  земельного
участка площадью почти 2 гектара.
В  результате  выполнения  работ  по  обследованию,  проведенных  обществом  с
ограниченной  ответственностью  «Инжи  инжиниринг»,  в  адрес  АО  «УКС  города
Иркутска» предоставлен Технический отчет, на основании которого рекомендуется
произвести  снос  здания  кинотеатра  «Чайка»  в  связи  с  технической  и
экономической нецелесообразностью проведения реконструкции здания.
После  демонтажа  аварийного  здания  уполномоченному  лицу  Правительства
Иркутской  области  необходимо  будет  направить  в  комитет  по  управлению
муниципальным  имуществом  администрации  города  Иркутска  обращение  о
предоставлении  земельного  участка  площадью  6  875  кв.м  в  постоянное
(бессрочное)  пользование для строительства  здания детской поликлиники ОГБУЗ
«Иркутская  городская  больница  №  5».  После  завершения  строительства  здания
поликлиники  и  ввода  его  в  эксплуатацию,  земельный  участок  будет  передан  в
областную  государственную  собственность  в  соответствии  с  федеральным
законодательством.
Немаловажным остается вопрос нехватки мест в школах и детских садах.
Реальный  дефицит  учебных  мест  в  наших  общеобразовательных  школах  -  24
тысячи. Практически все школы города переполнены. В дошкольных учреждениях
дефицит  составляет  11,5  тысячи  мест.  По СанПину  на  все  детские  сады должно
быть 34,7 тысячи мест, фактически их посещают 41,4 тысячи детей.
Планы  по  строительству  детских  садов,  школ,  библиотек,  учреждений  спорта  и
дополнительного образования обсуждались на депутатских слушаниях 29 сентября
2021  года.  Администрацией  сформирован  приоритетный  и  достаточно  мощный
план  строительства  на  ближайшие  несколько  лет.  Городской  бюджет
увеличивается,  и  часть  этих  средств  направляется  именно  в  социальную  сферу,
поэтому  Дума  считает,  что  сообразно  с  увеличением  объема  казны  необходимо
наращивать темпы проектирования учреждений.
Также  появилась  возможность  строить  с  помощью  концессионных  соглашений.
Благодаря этому высвобождаются деньги, которые мы направляем на те же цели,
увеличивая количество возводимых объектов.



В настоящий момент  строится  школа на  ул.  Багратиона  (окончание работ в  2022
году), в разных стадиях проработки находится вопрос возведения четырех блоков
начальных классов: для школы с углубленным изучением иностранных языков №
14 (500 мест), школы № 75 (200 мест), школы № 52 (500 мест), школы № 57 (500
мест).
В рамках концессионных отношений до 2023 года планируется возвести школу на
1225  мест  в  микрорайоне  Союз,  а  до  2024  года  -  школу  на  1550  мест  по  ул.
Советская (ИВВАИУ), школу на 1500 в микрорайоне Лисиха и школу на 1275 мест
по  ул.  Ленская.  Также  ведутся  предпроектные  работы  по  следующим
учреждениям: школы на 1550 мест по ул. Ярославского, школы на 825 мест по ул.
Мелентьева,  школы  на  825  мест  на  ул.  Лыткина  и  здания  дополнительного
образования на 650 мест школы № 23 по ул. Ядринцева, 1И.
Депутат  Ростислав  Викторович  Белых  в  течение  двух  лет  ведет  переговоры  с
собственниками  бывшего  стадиона  «Автомобилист».  На  сегодняшний  день  это
единственная территория, где возможно построить школу.
Ведется  работа  над  строительством  детских  садов  в  микрорайоне  Лесной,  в  6-м
микрорайоне Ново-Ленино, на ул. 1-я Московская, в микрорайоне Союз (200 мест),
в  микрорайоне Нижняя Лисиха (150 мест).  Кроме того,  в  планах разместить  еще
семь  детских  садов  в  разных  районах  города:  на  ул.  Радищева  (110  мест),  ул.
Воровского (350 мест), ул. Коршуновская (140 мест), в микрорайоне Славный (110
мест),  на  ул.  Костычева  (110  мест),  ул.  Култукская  (110  мест),  на  территории
бывшего ИВВАИУ (280 мест).
Заключен  контракт  на  разработку  проектно-сметной  документации  для
строительства  детской  школы  искусств  на  ул.  Коммунистической  в  Октябрьском
округе. Идет строительство крытого тренировочного катка с искусственным льдом
в  микрорайоне  Университетский.  Заключены  контракты  на  разработку  проекта
крытого  катка  по  ул.  Ленской,  ФОКов  с  универсальным  залом  в  микрорайонах
Лесной и Топкинский, ФОКов с плавательным бассейном в микрорайоне Зеленый
и по ул. Шахтерская.
В  2022  году  планируется  рассмотреть  на  депутатских  слушаниях  и  заседании
Думы следующие вопросы:
1.  об  увеличении  финансирования  в  два  и  более  раза  на  расселение  ветхого  и
аварийного  жилого  фонда  с  привлечением  средств  из  федерального  и
регионального бюджетов (внес С.Л. Юдин);
2. о создании единого центра эксплуатации и развития системы видеонаблюдения в
городе Иркутске с привлечением представителей МУ МВД России «Иркутское» и
управления МЧС России по Иркутской области;
3.  о  принятии  мер  по  предотвращению  чрезвычайных  ситуаций,  связанных  с
подтоплением жилых домов и  приусадебных участков в  секторе  индивидуальной
жилой застройки на территории города Иркутска;
4.  о  введении  в  эксплуатацию  объектов  социальной  сферы,  строительство  и
реконструкция которых осуществляется за счёт средств бюджета города Иркутска.
Все  они  уже  поднимались  на  заседаниях  ранее  и  находятся  в  разных  стадиях
проработки.  Дума  держит  на  контроле  эти  проблемы  и  регулярно  запрашивает
информацию у администрации, публично рассматривает промежуточные итоги.
чтобы жители  Иркутска  были  в  курсе,  как  ведется  работа,  и  были  уверены,  что
вопросы не отложены в долгий ящик.
В ходе работы депутатов план будет пополняться новыми вопросами, требующими
принятия  решения.  Кроме  того,  проекты  решений  Думы  города  Иркутска
ежемесячно вносит на рассмотрение мэр города.


